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am 28. September 2023 im Sitzungssaal des Gemeindeamtes Weitersfeld,  
Beginn 19:00 Uhr. 
Die Einladung erfolgte per e-mail am 11. September 2023. Der Gemeinderat  
Johann Hirsch wurde per RSb (Zustellung durch Hinterlegung am 13.9.2023) verständigt. 
 
Anwesend waren: 
Bürgermeister ……………………………………………. Reinhard Nowak 
Vizebürgermeister ........................................................ Elisabeth Hirsch 
Geschäftsführender Gemeinderat ................................ Johannes van Dyck 
Geschäftsführender Gemeinderat ................................ Günter Gschweidl  
Geschäftsführender Gemeinderat ………………………  Günther Schadn 
Geschäftsführender Gemeinderat ................................ Christoph Kluka (bis inkl. Punkt 14) 
Gemeinderat ................................................................. Franz Dittrich 
Gemeinderat ................................................................. Anton Schiner 
Gemeinderat ................................................................. Ing. Stefan Mader, MA  
Gemeinderat ................................................................. Johannes Aschenbrenner 
Gemeinderat ……………………………………………… Ing. Christian Maier 
Gemeinderat ……………………………………………… Martin Rockenbauer  
Gemeinderat ……………………………………………… Mathias Winklmüller 
Gemeinderat ................................................................. Stefan Reinthaler 
Gemeinderätin .............................................................. Sonja Wrba 
 

Anwesend waren außerdem: 
--- 
 
Schriftführerin:  
Heidi Schaller 
 

Entschuldigt abwesend waren: 
Gemeinderat ……………………………………………… DipI.-Ing. Klaus Schöls 
Gemeinderat ................................................................. Ing. Karl Heinz Steindl 
Gemeinderat ……………………………………………… Christoph Steindl 
 
 
 
Nicht entschuldigt waren:  
Gemeinderat .................................................................. Johann Hirsch 
 
Vorsitz: Bürgermeister Reinhard Nowak 
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Die Sitzung ist öffentlich. Die Sitzung ist beschlussfähig. 
 
 

 

TAGESORDNUNG 
 

 

1. Protokoll der letzten öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 4. Juli 2023 
 

2. Gebarungsprüfung Bericht vom 22. Juni 2023 
 

3. NÖ Wasserwirtschaftsfonds Zusicherung Fördermittel WVA BA 06 Sallapulka-
Nonnersdorf 
 

4. Sonder-Subventionsansuchen USV-Weitersfeld 
 

5. Verein Interkomm Waldviertel, „Wohnen im Waldviertel“ – Projektphase 2024 
 

6. Dorferneuerung Untermixnitz - Genehmigung Leitbild 
 

7. Löschung des Wiederkaufsrechtes – 2084 Weitersfeld 334 
 

8. Verpachtung Grundstück 1145 „Seemannsfeld“ in der KG Heinrichsdorf 
 

9.  Anhebung Materialbeitrag in der TBE (Schäfchengruppe) 
 

10.  Lichtservice Zusatzvereinbarung - Stützmauer Hauptstraße 
 

11.  Festlegung Bezugsniveau Grundstück 165 bis 167 in der KG Weitersfeld  
 

12.  Güterwege Sonderprojekt im gesamten Gemeindegebiet 
 

13.  Stützkraft in der NMS Weitersfeld  
 

14.  Glasfaser für die Gemeinde Objekte  
 

15.  Kopiergerät für Gemeindeamt Miet- und Wartungsvertrag 
 

16.  Dorfplatz Sallapulka Gestaltung 
 

17.  Entsendung eines Vertreters in den Schulausschuss der NMS 
 

18.  Unterstützung Pfarre Weitersfeld 
 

19.  Spielplatz in der KG Untermixnitz 
 

20.  Berichte des Bürgermeisters 
 

 
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt das Forum und stellt die erschienenen 
Gemeinderäte sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
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Der Frau Vizebürgermeister, den Gemeinderäten, der Ortsvorsteherin und den 
Ortsvorstehern ist die Tagesordnung per e-mail, zusätzlich dem Gemeinderat Johann Hirsch 
per RSb schriftlich und fristgerecht zugegangen. 
 
Traditionell gratuliert Bürgermeister Reinhard Nowak denjenigen, die in den letzten Tagen 
bzw. in den nächsten Wochen ihren Geburtstag feiern. 
 
 
Bürgermeister Reinhard Nowak nimmt die offizielle Angelobung von Herrn Martin 
Rockenbauer zum Gemeinderat vor. 
 
 
 
Punkt 1. Protokoll der letzten öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 4. Juli 2023 
 
Die Niederschrift ist jedem Gemeinderatsmitglied und den Ortsvorstehern per e-mail oder 
persönlicher Zustellung zugegangen. Daher wird auf eine Verlesung verzichtet. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge das Sitzungsprotokoll der öffentlichen 
Gemeinderatssitzung vom 4. Juli 2023 genehmigen und beschließen. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 2. Gebarungsprüfung Bericht vom 22. Juni 2023 
 
Sachverhalt:  
Der Prüfungsausschuss unter der Leitung des Obmannes Herrn GR Ing. Christian Maier hat 
am 22. Juni 2023 eine Gebarungsprüfung durchgeführt. Es wurden keine Mängel festgestellt, 
daher gab es von der Kassenverwalterin Frau Heidi Schaller und vom Herrn Bürgermeister 
Reinhard Nowak keine Stellungnahme. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge den Prüfungsbericht vom 22. Juni 2023 
zur Kenntnis nehmen und genehmigen. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
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Punkt 3. NÖ Wasserwirtschaftsfonds Zusicherung Fördermittel WVA BA 06  
 Sallapulka-Nonnersdorf 
 
Sachverhalt:  
Für die Errichtung der WVA Sallapulka und Nonnersdorf BA 06 wird von den vorläufig 
förderbaren Gesamtinvestitionskosten in der Höhe von € 570.000,- eine vorläufige 
Gesamtförderung in Höhe von € 225.250,- gewährt und zugesichert. 
Die Fördermittel werden zur Gänze als nicht rückzahlbarer Beitrag gewährt. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung zu der 
Annahmeerklärung geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 4. Sonder-Subventionsansuchen USV-Weitersfeld 
 
Sachverhalt:  
Der USV Weitersfeld hat im Jahr 2023 das Hauptspielfeld sowie das Trainingsspielfeld 
saniert. 
Diese Sanierung umfasste das Vertikutieren, Aerifizieren, Besanden und die Rasensaat. 
Es wurden 11.000 m² behandelt. 
Die Gesamtkosten für die Sanierung belaufen sich auf € 10.071,74. 
Es wurde beim NÖ Fußballverband, der Sportunion sowie beim Land NÖ Förderansuchen 
gestellt und dadurch konnten bereits ca. 50 % der Kosten (€ 5.000,-) abgedeckt werden. 
 
Seitens der Marktgemeinde wird vorgeschlagen, dem Ansuchen mit einer Unterstützung in 
der Höhe von € 2.000,- stattzugeben. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung zu der Unterstützung für 
den USV Weitersfeld in der Höhe von € 2.000,- geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 5. Verein Interkomm Waldviertel, „Wohnen im Waldviertel“ –  

Projektphase 2024 
 
Sachverhalt: 
Seit dem Jahr 2009 sind wir Mitglied beim Verein Interkomm Waldviertel „Wohnen im 
Waldviertel“. 
Es sind derzeit 103 Gemeinden als Mitglieder beim Verein gemeldet. Bezüglich eines  
gemeinsamen Auftretens (Änderung Raumordnung, keine Umwidmungen bezüglich 
Erweiterung der Infrastruktur) konnte der Verein dieses abwehren.  
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Ab dem Jahr 2024 beginnt die Neue Periode; diese läuft wieder 5 Jahre. 
Der jährliche Beitrag der Marktgemeinde Weitersfeld beträgt max. € 2.400,- brutto. 
 
Derzeit ist der Amtsleiter in Ruhe Herr Ernst Mischling unser Vertreter. 
Wir sollten einen neuen Vertreter bestellen und entsenden. 
 
Vorschlag als Vertreter wäre: GGR Günter Gschweidl 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für den Verbleib beim 
Verein Interkomm Waldviertel, „Wohnen im Waldviertel“ geben. Die Kosten in der Höhe von  
€ 2.400, - brutto werden genehmigt und als Vertreter wird Herr GGR Günter Gschweidl 
entsendet. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 6. Dorferneuerung Untermixnitz - Genehmigung Leitbild 
 
Sachverhalt: 
Die Katastralgemeinde Untermixnitz hat gemeinsam mit der Marktgemeinde Weitersfeld und 
der NÖ Regional. GmbH ein Leitbild für die kommenden Jahre erstellt. In diesem Leitbild 
sind Visionen, Ziele und Maßnahmen beinhaltet, welche in den kommenden Jahren verfolgt 
werden sollen. 
Das Leitbild wird in groben Zügen erläutert. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge das vorliegende Leitbild genehmigen. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 7. Löschung des Wiederkaufsrechtes – 2084 Weitersfeld 334 
 
Sachverhalt:   
Herr Tonner Gerhard, wohnhaft in 2084 Weitersfeld 334, ersucht den Gemeinderat um die 
Löschung des Wiederkaufsrechtes auf dem genannten Grundstück. 
 
Sämtliche Punkte seitens des Kaufes wurden erfüllt und es besteht kein Einwand gegen die 
Löschung des Wiederkaufsrechtes. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Löschung des 
Wiederkaufsrechtes geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
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Punkt 8. Verpachtung Grundstück 1145 „Seemannsfeld“ in der KG Heinrichsdorf 
 
Sachverhalt:   
In der KG Heinrichsdorf wurde für das Gemeindegrundstück 1145 der Pachtvertrag 
aufgelöst. 
Dieses wurde mittels einer Kundmachung öffentlich ausgeschrieben zwecks einer neuen 
Verpachtung. Das Grundstück hat ein Flächenausmaß von 1,2198 ha. 
 
Innerhalb der Ausschreibungsfrist sind 3 Angebote am Gemeindeamt eingelangt. 
 

1. Gerhard Schienle 
3742 Heinrichsdorf 32  Angebot € 400,-/ha  Gesamt € 487,56/Jahr 

 
2. Christoph & Helga Steindl 

2084 Prutzendorf 22  Angebot € 210,-/ha  Gesamt € 255,97/Jahr 
 

3. Martin Rockenbauer 
2084 Starrein 11       Gesamt € 550,- /Jahr 

 
Das beste Angebot wurde von Herrn Martin Rockenbauer abgegeben. 
 
GR Martin Rockenbauer verlässt wegen Befangenheit den Sitzungssaal. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Verpachtung an 
Herrn Martin Rockenbauer geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
GR Martin Rockenbauer betritt den Sitzungssaal und nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 
 
 
 
 
Punkt 9. Anhebung Materialbeitrag in der TBE (Schäfchengruppe) 
 
Sachverhalt:  
Derzeit gibt es unterschiedliche Materialbeiträge (Bastelbeiträge) im Kindergarten und in der 
TBE (Schäfchengruppe). 
 
Im Kindergarten werden zurzeit € 15,50 brutto und in der TBE € 10,- brutto im Monat 
eingehoben.  
 
Auf Wunsch von der TBE und dem Kindergarten und wegen der Vereinheitlichung sollte der 
Preis in der TBE (Schäfchengruppe) angehoben werden. Ab September soll der neue 
Materialbeitrag € 15,50 brutto pro Monat eingehoben werden. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Erhöhung des 
Materialbeitrages auf € 15,50 brutto pro Monat ab September 2023 geben. 
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Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 10. Lichtservice Zusatzvereinbarung - Stützmauer Hauptstraße 
 
Sachverhalt:  
Bei der Errichtung der Stützmauer beim Garten Schleifer und der Verbreiterung des 
Gehsteiges wurden 3 neue Straßenbeleuchtungen gesetzt. 
 
Die Kosten dafür belaufen sich auf netto € 4.988,30 brutto € 5.985,96. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die 
Zusatzvereinbarung Lichtservice Weitersfeld Hauptstraße Stützmauer (Garten Schleifer) 
geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 11. Festlegung Bezugsniveau Grundstück 165 bis 167 in der KG Weitersfeld 
 
Sachverhalt:  
Bei den Grundstücken 165 bis 167 in der KG Weitersfeld fällt das Gelände extrem ab. 
Das Straßenniveau ist weit höher, dadurch ergibt sich bei der Errichtung eines zwei 
geschossigen Hauses das Problem, dass mit dem derzeitigen Bezugsniveau eine Bauhöhe 
von 8 m nicht einzuhalten ist. 
 
Frau Hauer Bernadette hat ersucht, dass wir das Bezugsniveau um 45 cm anheben könnten. 
 
Laut Aussage des Bausachverständigen und der Beurteilung des Bürgermeisters könnten wir 
das Bezugsniveau um 45 cm anheben. Dadurch könnte das Objekt so errichtet werden, dass 
bei starken Niederschlägen kein Wasser eindringen kann. 
 
Laut den Einreichunterlagen zur Baubewilligung befindet sich das Niveau des Fußbodens 
derzeit auf 412,35 m über Adria. Mit der Erhöhung um 45 cm kommt man auf 412,80 m. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Anhebung des 
Bezugsniveaus bei den Grundstücken Nr. 165 bis 167 um 45 cm auf eine Höhe von  
412,80 m über Adria geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
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Punkt 12. Güterwege Sonderprojekt im gesamten Gemeindegebiet 
 
Sachverhalt:  
Seitens der NÖ Agrarbezirksbehörde Abteilung Güterwege, wurden wir vom Betreuer Herrn 
Ing. Neimer Markus informiert, dass es ein Sonderprojekt für die Erhaltung der Güterwege 
mit einer 50 %-Förderung gibt. Dieses Programm soll angeblich nur mehr im Jahr 2024 gültig 
sein. 
 
Der Gemeindeanteil beträgt 30 %, von den Interessenten wären 20 % zu bezahlen. 
Mit den OrtsvorsteherInnen und Obfrauen und Obmänner der Jagdausschüsse in den 
Katastralgemeinden wurde seitens des zuständigen GGR Schadn Günther die Zustimmung 
vorab eingeholt.  
 
Die Kosten für dieses Projekt belaufen sich auf € 140.000,- gesamt. 
 
Der kostenmäßige Anteil der Marktgemeinde wäre € 42.000,- und der Interessentenbeitrag 
wäre insgesamt € 28.000,-. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für das Sonderprojekt 
Güterwege im Gemeindegebiet mit einer Gesamthöhe von € 140.000,- geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 
Punkt 13.  Stützkraft in der NMS Weitersfeld 
 
Sachverhalt:  
Das Ambulatorium Eggenburg hat an die Marktgemeinde Weitersfeld ein Ansuchen um 
Bewilligung und Finanzierung einer Stützkraft für einen Schüler der Mittelschule Weitersfeld 
gestellt. 
 
Am Dienstag, den 29. August 2023 gab es darüber ein Telefonat mit dem zuständigen 
Lehrpersonal. 
 
Die Mutter des Kindes hat den Bürgermeister kontaktiert und gebeten, dass wir sie in dieser 
Sache unterstützen.  
 
Nach umfassenden Gesprächen mit der Bildungsdirektion konnte in Erfahrung gebracht 
werden, dass für die Aufnahme einer Stützkraft nicht die Sitzgemeinde, sondern der 
Schulerhalter, sprich Mittelschulgemeinde, zuständig ist. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung zur Streichung des 
Tagesordnungspunktes geben, da der Schulerhalter verpflichtet ist, für die Kosten 
aufzukommen und somit dieser Sachverhalt nicht in den Zuständigkeitsbereich der 
Gemeinde fällt. 
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Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 14.  Glasfaser für die Gemeinde Objekte  
 
Sachverhalt:  
Die Marktgemeinde Weitersfeld hat bei den Erhebungen für den Ausbau des 
Glasfasernetzes - um das notwendige Ziel von 42 % zu erreichen - sämtliche Objekte 
angemeldet. 
 
Jetzt besteht die Möglichkeit einige Objekte wieder von der Liste zu nehmen. 
 
Als Gemeinde haben wir nicht wie eine Privatperson das 14tägige Rücktrittsrecht. 
 
Vorab wurde vereinbart, dass wir für die folgenden Objekte derzeit keine Glasfaser 
benötigen: 
 
Grüner Turm, Gemeinschaftshaus Prutzendorf, Gemeinschaftshaus Starrein, 
Gemeinschaftshaus Rassingdorf, Gemeinschaftshaus Obermixnitz, Gemeinschaftshaus 
Nonnersdorf und das Freibad. 
 
Im Dorftreff Oberhöflein gibt es einen Glasfaseranschluss welcher von der Dorfgemeinschaft 
bezahlt wird. 
  
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Streichung der 
oben genannten Objekte von der Ausbauliste der NÖGIG geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: 14 Stimmen dafür 
   1 Gegenstimme (Ing. Stefan Mader, MA) 
 
 
GGR Christoph Kluka verlässt den Sitzungssaal. 
 
 
 
Punkt 15.  Kopiergerät für Gemeindeamt Miet- und Wartungsvertrag 
 
Sachverhalt:  
Ende des Jahres 2023 läuft der Wartungsvertrag für das Kopiergerät am Gemeindeamt aus. 
Derzeit haben wir einen Vertrag mit der Fa. Hundlinger, sollte die Gemeinde vorhaben zu 
wechseln, müssten wir mit Oktober den Vertrag kündigen. 
 
Es wurden 3 Angebote eingeholt: 
 

1. Fa. Wasserburger  Miet- und Wartungspreis / Jahr  € 3.272,64 
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(Xerox AltaLinkC8130) 
 

2. Fa. Seif Bürotechnik Miet- und Wartungspreis / Jahr  € 2.269,20 
(Sharp BP-50C36) 
 

3. Fa. Hundlinger  Miet- und Wartungspreis / Jahr  € 2.244,00 
(Toshibo e-Studio 3525AC) 
 

Die Laufzeit beträgt bei jedem Angebot 5 Jahre. 
 
Von der Fa. Hundlinger wurde das günstigste Angebot abgegeben.  
 
Alternativ bietet die Fa. Hundlinger an, das bestehende Gerät um € 20,- netto pro Monat 
(statt derzeit € 94,29) bis auf weiteres weiter zu mieten (mit jährlicher Kündigungsfrist) und 
die inkludierten Freikopien an den aktuellen Verbrauch anzupassen. 
 
Aktuell brauchen wir in etwa 2.800 SW Seiten (statt 3.600) und 4.000 Farbseiten (statt 
4.300). 
 
Somit ergeben sich folgende Preise:        2.800 SW Seiten                €                 8,40 

  4.000 Farbseiten                €             110,52 
                                                                          Gerätemiete               €               25,00 
Gesamt                                                                                                €             138,92 
(bisher € 223,90) 
 
Ergibt einen Gesamtbetrag in der Höhe von € 1.667,04 pro Jahr. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Verlängerung 
des bestehenden Service- und Wartungsvertrages in Höhe von € 138,92 netto pro Monat bei 
der Fa. Hundlinger geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 16.  Dorfplatz Sallapulka - Gestaltung 
 
Sachverhalt:  
Bei der Neugestaltung der Landesstraßen sollte beim Dorfplatz (Kreuzung Purgstall) eine 
Umgestaltung vorgenommen werden. 
 
Die Bushaltestellen wurden zur Landesstraße vorgelegt. Der Kreuzungsbereich wird 
verkleinert, der Baum entfernt und Parkplätze beim Feuerwehrhaus werden hergestellt. Und 
ein Fußweg gepflastert. Diese Kosten werden mit dem Nebenbaulosprojekt (€ 220.000,-) 
abgedeckt. 
 
Für die weitere Gestaltung des Dorfplatzes würde die Ortsbevölkerung gerne einen Pavillon 
errichten und eine Beleuchtung entlang des Gehweges und der Statue. Die Statue sollte 
renoviert werden. 



Sitzungsprotokoll der öffentlichen Gemeinderatssitzung der 
M a r k t g e m e i n d e   W e i t e r s f e l d   vom 28. September 2023 Seite 11 

 

 
Von den zuständigen Damen und Herrn für dieses Projekt wurden Angebote eingeholt: 
 

➢ Fa. Jäger & Kronsteiner (Elektromaterial inkl. Arbeitszeit)  brutto € 3.457,68 
 

➢ Fa. Hörmansdorfer GmbH Zimmerei (Errichtung Pavillon) brutto € 19.644,- 
 

➢ Bölderl Manfred Steinrestaurator (Renovierung Statue) brutto € 6.100,- 
 

Gesamtausgaben für die Gestaltung des Dorfplatzes belaufen sich auf brutto € 29.201,68. 
 
Seitens des Gemeindevorstandes wurden die Arbeiten von der Fa. Jäger und die 
Renovierung der Statue befürwortet. Wegen dem Pavillon wurde mit der Stadtgemeinde 
Hardegg Kontakt aufgenommen und die Kosten für den Pavillon erfragt. Diese betrugen  
€ 4.000,- an Materialkosten; die Arbeiten wurden von der Bevölkerung selbst durchgeführt. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Auftragsvergabe 
an die Fa. Jäger & Kronsteiner in Höhe von €3.457,68 brutto, an Herrn Blöderl Manfred den 
Auftrag für die Restaurierung der Statue und die Materialkosten in der Höhe von € 5.000,- für 
die Gestaltung des Dorfplatzes in der KG Sallapulka geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 17.  Entsendung eines Vertreters in den Schulausschuss der NMS 
 
Sachverhalt:  
Das Mitglied des Mittelschulausschusses Herr Kluka Christoph hat schriftlich mitgeteilt, dass 
er aus dem Mittelschulausschuss ausscheidet. Damit müssen wir einen neuen Vertreter in 
den Ausschuss entsenden. 
Laut Rücksprache mit GR Steindl Christoph wäre GR Mader Stefan bereit in den Ausschuss 
zu gehen und dort zur Wahl des Obmannes antreten.  
 
Der Obmann des Mittelschulausschusses muss von der Sitzgemeinde gestellt werden. 
 
GR Ing. Stefan Mader verlässt wegen Befangenheit den Sitzungssaal. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Entsendung von 
Herrn GR Ing. Mader Stefan als Vertreter in den Mittelschulausschuss geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
GR Ing Stefan Mader betritt den Sitzungssaal und nimmt wieder an der Sitzung teil. 
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Punkt 18.  Unterstützung Pfarre Weitersfeld 
 
Sachverhalt:  
Der Pfarrkirchenrat der Pfarre Weitersfeld hat ein Ansuchen um Unterstützung bei der 
Sanierung des Gehweges und der Befestigungsmauern im Friedhof eingebracht.  
Die Gesamtkosten belaufen sich auf € 70.000,-, diese müssen zur Gänze von der Pfarre 
getragen werden. 
 
Der Vorschlag des Vorstandes wäre, dass wir die Pfarre mit 5 % der Kosten max. mit  
€ 3.500,- unterstützen sollten. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für die Unterstützung 
bei der Sanierung des Gehweges am Friedhof in Weitersfeld mit 5 % der Kosten, max.  
€ 3.500,- geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 19. Spielplatz in der KG Untermixnitz 
 
Sachverhalt: 
Der Spielplatz in der KG Untermixnitz soll neu hergerichtet werden. Es gibt einen 
Kostenvoranschlag der Fa. Nova in der Höhe von € 16.121,71 brutto (ein Sitzteller, eine 
Seilbahn, eine 3-fach Schaukel und eine Spielkombination). 
Der Fallschutz ist im Preis nicht inbegriffen; dieser wird von der Bevölkerung finanziert. 
 
Die Hälfte der Kosten übernimmt der Dorferneuerungsverein Untermixnitz. 
 
Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge die Zustimmung für den Ankauf und die 
Montage der Spielgeräte in der KG Untermixnitz geben. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
 
 
Punkt 20.  Berichte des Bürgermeisters 
 
 

• 150 Millionen für Gebührenerhöhung: das bedeutet, dass lt. Aussage von Herrn Lukas 
Brandweiner, die Gemeinden das Geld bekommen und dieses wird als Gutschrift bei 
den quartalsmäßigen Vorschreibungen abgezogen, damit die Gebührenerhöhung 
abgedeckt wird (~€ 13,- - €14,-/Bewohner) 

• Bürgermeisterkonferenz am 9. Oktober 2023, Besichtigung des Gesundheitsplatzes 
Horn um 10:30 Uhr – interessierte Gemeinderäte können gerne daran teilnehmen 

• Raketenstart am Areal Günther Schadn der TU Wien am 11./12.11.2023 

• Ausschreibung Bademeister für das Freibad – Saison 2024 
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• NÖGIG: Held & Francke hat angeblich den Zuschlag bekommen, Ende 2024 soll die 
Verlegung beendet sein 

• FF- und Dorfgemeinschaftshaus Untermixnitz: Wenn alle Zahlen vorhanden sind, wird 
nochmal ein Gespräch mit Frau Függerl von der NÖ Landesregierung geführt werden 

• Ein Katastrophenschutzplan muss erstellt werden 

• Asphaltstockbahn – Besichtigung in Schöngrabern möglich; es gibt auch eine 
Asphaltstockbahn in Rodingersdorf. GGR Günter Gschweidl wird sich um einen 
Termin kümmern. 

 
 
zukünftigeTermine: 
 

Termin Uhrzeit Veranstaltung 

7.10.2023 19:00 Uhr Kabarett der Gesunden Gemeinde 

4.5.2024  Mailauf in Weitersfeld 

 
 
Ende der Sitzung: 20:24 Uhr 
 
 
Die Niederschrift ist vom Bürgermeister und von je einem Mitglied der im Gemeinderat 
vertretenen Parteien zu unterfertigen.  
 
 
 
 
 
Der Bürgermeister:  
Reinhard Nowak  
 
 
 
 
 
Für die ÖVP:  
Vizebürgermeister Elisabeth Hirsch  
 
 
 
 
 
Für die SPÖ: 
Johann Hirsch  
 
 
 
 
 
Für die FPÖ: 
DI Klaus Schöls  
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Die Schriftführerin: 
AL Heidi Schaller 


